

*Le Président*

Papeete, le 11 juin 2012

Affaire suivie par :
COM/PR**GOVERNEMENT DE POLYNÉSIE FRANÇAISE**
COMMUNIQUE DU CONSEIL DES MINISTRES EN DATE DU 11 JUIN 2012

Le gouvernement de Polynésie française s'est réuni en conseil des ministres à Taraho'i, le 11 juin 2012, sous la conduite du vice-président de gouvernement, M. Antony GEROS, de 9h00 à 13h00.

Il a délibéré et acté des points suivants de l'ordre du jour :

Agrément de 6 projets d'investissement au titre de la défiscalisation locale :

Le conseil des ministres a agréé six projets d'investissement au titre de la défiscalisation locale. Ces projets relèvent du secteur de l'industrie, du tourisme et des transports :

| | <i>Montant total des projets (F CFP)</i> | <i>Crédit d'impôt accordé (F CFP)</i> |
|------------------|--|---|
| Industrie | 1 508 029 753 | 444 731 001 |
| Tourisme | 340 000 000 | 140 864 520 |
| Transport | 1 857 718 448 | 704 904 736 |

Ils concernent plus particulièrement les sociétés suivantes : société civile d'exploitation agricole polynésienne, Tikehau Pearl Beach Sauvage, Jus de fruit de Moorea, Blanche Neige, transport maritime des Tuamotu et SNGV 2 Moorea.

La réalisation de l'ensemble de ces projet contribuera à soutenir l'activité dans plusieurs secteurs économiques, intervenir directement ou indirectement au profit de plus de 200 emplois et, plus particulièrement, de faciliter des liaisons maritimes au bénéfice d'une grande partie de la population.

Indice des prix à la consommation du mois de mai 2012 :

L'indice des prix à la consommation s'établit à 105,89 pour le mois de mai 2012, soit une baisse mensuelle de 0,2% essentiellement liée au recul des prix dans les divisions « produits alimentaires et boissons non alcoolisées » (-0,8%), et « logement, eau, électricité, gaz et autres combustibles » (-0,2%). L'indice ouvrier évolue au même rythme que l'indice général et diminue de 0,2%.

Depuis le début de l'année 2012, l'inflation est de -0,3%. Elle était de +0,8% en 2011 sur la même période.

Index des travaux du bâtiment et des travaux publics pour le mois de mai 2012 :

L'index général du bâtiment et des travaux publics évolue de 0,0%.

L'indice PSD (produits et services divers) évolue de -0,4%

« Kayak'anim », une attestation permettant d'encadrer l'animation autour du kayak

Lors du dernier conseil des ministres, Tauhiti NENA, en charge de l'éducation, de la jeunesse et des sports a présenté trois dossiers, dont un concernant la validation des conditions de mise en œuvre d'une formation, donnant lieu à la délivrance de l'attestation « kayak'anim ».

Cette formation, déployée avec le Service de la Jeunesse et des Sports, permettra au récipiendaire d'acquérir les connaissances et les aptitudes pour organiser et encadrer la pratique du Kayak. Les titulaires de l'attestation « kayak'anim » pourront ainsi assurer la pratique de cette discipline auprès des mineurs, sur des embarcations ouvertes et insubmersibles dans les centres de vacances, les centres de loisirs sans hébergement, mais également les structures scolaires.

Lors de ce conseil des ministres ont été validées les conditions de l'agrément des organismes souhaitant mettre en place des formations relatives à l'attestation « kayak'anim ». Le contenu, les critères de sélection, les exigences pédagogiques en terme d'équipement, ou encore les modalités de validation de la formation ont également été approuvés lors de cette séance.

Arrêté rendant exécutoire la délibération n° 12 / 2012/CA/OPH du 8 mars 2012 portant conditions et modalités financières de la mise en accession de la propriété des lots bâtis de l'opération TE PUHAPA à Paea

Affichant sa volonté de mener à bien le projet d'accession à la propriété des locataires du lotissement « TE PUHAPA », à Paea, le ministre de l'aménagement, Louis Maheono FREBAULT a présenté au conseil des ministres, qui l'a approuvé, un projet d'arrêté définissant les modalités de mise en accession à la propriété.

Rappelons que Louis Maheono FREBAULT, qui s'y était engagé depuis sa prise de fonction, avait obtenu le certificat de conformité que ces locataires attendaient depuis plus de 20 ans, lequel ouvrait le droit à l'accession à la pleine propriété des logements

Déroulement de la semaine commémorative du 2 juillet 1966

En 2011, sur initiative du ministre de l'environnement, Jacky BRYANT, le 2 juillet a été inscrit au calendrier officiel de la Polynésie française. Cette date commémore désormais le premier essai nucléaire réalisé à Moruroa. Il s'agit ainsi de contribuer, de manière très diversifiée, à une prise de conscience de notre population sur les conséquences multiples de la période du CEP et des essais nucléaires en particulier.

Le dernier conseil des ministres a validé le planning du déroulement de la semaine commémorative du 2 juillet 1966, proposé par le ministre Jacky BRYANT. Les événements autour de cette commémoration ont été préparés en collaboration avec la Délégation pour le suivi des conséquences des essais nucléaires, l'association Moruroa e tatou et l'Assemblée de la Polynésie française.

Marquée par d'importants changements politiques, cette année 2012 devrait engager de nouvelles relations de partenariat avec le gouvernement central, notamment sur la question du nucléaire. Celui-ci a été convié pour participer à ces événements et la venue d'un de ses représentants n'est pas à écarter. Un tel déplacement constituerait un signe fort de changement.

Cette « semaine commémorative » coïncidera avec la venue et l'accueil d'un groupe de 11 veuves de l'association des vétérans des essais nucléaires dont les maris avaient participé aux essais nucléaires de Moruroa. Elle marquera également le lancement d'une nouvelle expertise de la CRIIRAD sur les coraux des Gambier, dans la droite ligne de celle réalisée en 2005 lors de la commission d'enquête sur les essais nucléaires de l'Assemblée de la Polynésie. Parallèlement, à partir du 2 juillet, la chaîne de télévision TNTV, diffusera quotidiennement les interviewes des 32 « Témoins de la bombe ».

A l'agenda du la semaine commémorative du 2 juillet 1966 :

24 juin – 4 juillet : Exposition « Témoins de la bombe » dans le hall de l'APF

26 juin : Rencontre des veuves de l'Aven et de Moruroa e tatou à l'APF, suivi d'un maa tahiti

27 juin : Soirée vidéo « Les essais en leur temps » dans la Salle du Gouvernement

29 juin : Assemblée générale de Moruroa e tatou à Paofai

30 juin : Concert des jeunes « Vérité et justice » à Vaïete

1^{er} juillet : Culte avec participation des veuves au Temple de l'EPM de Punaauia

2 juillet : Commémoration officielle avec inauguration de l'unu « Achille », place du 2 juillet 66

2 juillet : Lancement de la série « Témoins de la bombe » sur TNTV

3 – 10 juillet : Mission Criirad aux Gambier

Antony GEROS